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中青报·中青网记者 慈 鑫

10 月底至 11 月初，崇礼各大雪场陆

续 开 板 ， 宣 告 2020 年 的 雪 季 全 面 开 启 。

不过，正当众多雪友翘首以盼的新一年雪

季终于到来时，一则京张高铁禁止乘客携

带超规雪板上车，超规雪板须办理快运的

消息在雪友圈内炸开了锅。

11 月 11 日，知名滑雪博主比利白在

其微博和微信公众号上同时发布了一篇推

文—— 《这趟冬奥滑雪专列，却装不下你

我的雪板》。文章指出，自 11 月 17 日起，

京张高铁将禁止乘客随身携带长宽高之和

大于 130 厘米的雪具，超规格雪具只能办

理快运。快运的价格大体上与一张北京至

崇礼间二等座单程票价相当，这意味着，

携带雪具的雪友在北京崇礼间搭乘高铁往

返的成本将翻倍。

此消息一出，立刻在雪友圈引发围观

和争论。

雪 友 们 在 比 利 白 的 文 章 下 面 纷 纷 留

言，大多数人都反对京张高铁要求乘客托

运超规格雪具的政策，但也有为数不少的

网友认为，京张高铁要求超规格雪具托运

的做法符合铁路运输相关规定，没什么好

质疑的。

在 比 利 白 发 文 两 天 后 ，11 月 13 日 ，

中国铁路北京局集团有限公司向媒体提供

了“京张高铁推出雪具快运新服务”的新

闻信息，解释了京张高铁禁止乘客携带超

规格雪具乘车、超规格雪具须办理快运的

原因：2019 年 12 月 30 日京张高铁开通以

后，广大滑雪爱好者乘车日益增多，最多

时一个车次旅客携带雪具数量多达 100 多

具，列车上 1、4、8 号车厢设置的雪具柜

一共只能存放 5 套，造成车内大量雪具堆

放在车厢两端旅客座椅前后和通道位置，

堵塞通道，挤占旅客乘车空间，而行李架

不适合放置较大体积的雪具，易发生坠落

砸伤旅客，对旅客乘车和列车安全造成一

定影响。

但铁路部门以安全为由禁止乘客携带

超规格雪板乘车的说法很难得到雪友的认

可。

安全问题肯定是全球各类运输企业首

要关注 的 ， 但 给 超 规 格 的 体 育 器 材 装 备

提 供 运 输 便 利 也 是 国 际 通 行 做 法 。 比 利

白 向 中 青 报 · 中 青 网 记 者 表 示 ， 滑 雪 爱

好 者 是 京 张 高 铁 主 要 的 服 务 人 群 之 一 ，

京 张 高 铁 也 以 滑 雪 专 列 著 称 ， 在 运 营 近

一 年 后 ， 随 着 搭 乘 列 车 的 滑 雪 爱 好 者 越

来 越 多 ， 铁 路 部 门 可 以 通 过 增 加 列 车 内

放 置 雪 板 的 装 置 、 免 费 托 运 等 措 施 来 更

好 地 服 务 滑 雪 人 群 。 实 际 上 ， 诸 如 京 张

高 铁 这 样 的 滑 雪 专 列 ， 国 外 并 不 少 见 ，

这 些 国 家 在 更 好 地 为 滑 雪 人 群 服 务 方

面 ， 已 有 非 常 成 熟 的 做 法 和 经 验 ， 可 供

我们借鉴学习。

对于京张高铁援引 《铁路旅客运输规

程》 中有关“旅客乘坐高铁动车组列车携

带品长宽高之和不超过 130 厘米，重量不

超 过 20 千 克 ， 超 重 超 大 应 办 理 铁 路 托

运 ” 的 条 款 来 禁 止 乘 客 随 身 携 带 超 规 雪

板，比利白 也 觉 得 不 妥 。 他 说 ， 只 要 滑

过 雪 的 人 都 知 道 ， 滑 雪 板 的 长 宽 高 之 和

是 不 可 能 低 于 130 厘 米 的 （除 非 是 儿 童

滑 雪 板）。 体 育 器 材 大 多 数 都 是 特 殊 规

格 ， 这 也 是 全 球 运 输 企 业 都 不 会 以 常 规

行 李 的 尺 寸 来 衡 量 体 育 器 材 的 原 因 ，那

么，以滑雪专列著称的京张高铁怎么还把

对常规行李的要求来作为禁止滑雪板上车

的依据了呢？

比利白认为，导致京张高铁此次出台

引 发 争 议 的 雪 板 快 运 新 政 的 一 个 主 要 原

因，还是因为包括滑雪在内的体育文化在

中国还显得非常薄弱。一些在体育发达国

家对更好地服务体育人群的做法早已司空

见惯，在中国往往需要经过一个更长、更

曲折的过程才能实现。

中国铁人三项第一人党琦向中青报·

中青网记者无奈地表示，当他携带自行车

在体育发达国家早已可以顺畅地搭乘一切

公共交通工具时，在国内还面临着很大的

阻碍。他说，国内除飞机之外的公共交通

工具，要么是根本不允许乘客携带自行车

乘坐，要么是完全不具备放置、托运自行

车的条件。多年以来，党琦在国内参加铁

人三项比赛时，因为携带自行车的原因，

他只能搭乘飞机或自驾。

国 内 著 名 滑 雪 自 媒 体 “GOSKI” 的

创 始 人 赖 刚 ， 滑 遍 了 全 球 知 名 的 滑 雪 胜

地，他发现，在他走访过的这些国家，社

会生活的方方面面都体现着对体育人群的

关照。公共交通工具基本上都考虑到了如

何为携带雪板、自行车等体育器材的人士

提供方便，赖刚认为，“这体现了一个社

会对体育的崇尚和鼓励”。

当然，体育发达国家大多都是经济发

达国家， 有 足 够 的 社 会 资 源 为 推 动 体 育

的 发 展 创 造 条 件 ， 赖 刚 说 ， 所 以 还 要 看

一 个 国 家 对 体 育 有 多 大 的 承 接 能 力 ， 比

如 说 中 国 的 春 运 期 间 ， 要保证每个人能

买到车票都很难，我们再要求其他的确实

就不现实了。

但是，随着中国经济社会的发展，一

些部门、企业在基本条件已经具备的情况

下，很大程度上是因为对体育的不了解而

出台引发体育圈争议的政策。

比利白已经不是第一次与这种现象进

行“斗争”了。

2019 年 3 月，比利白将自己搭乘中国

国际航空公司某趟国际航班的一段遭遇发

布在自媒体上，因携带的滑雪板长宽高之

和超过国航对普通行李的尺寸规定 （158
厘米），他被加收了 4100 日元 （36 美元）

的超额行李费。之后，比利白发现，根据

国 航 当 时 新 出 台 的 20190101 版 行 李 规

定，体育器材如果超过尺寸 （长宽高之和

大于 158 厘米），就要被收取费用。由于

滑 雪 板 的 长 宽 高 之 和 不 可 能 低 于 158 厘

米，国航的这一新规意味着雪友今后搭乘

国航航班时，携带的雪板无法再享受免费

行李待遇。比利白随即向国航致电，表达

他对国航这一新规的不理解和抗议。比利

白表示，国航当时这一对体育人群极不友

好的政策对于一家国际主流航空公司来说

是非常罕见的。

当时，不仅是比利白，还有不少受国

航这一行 李 新 政 影 响 的 体 育 人 群 ， 包 括

冰 球 、 高 尔 夫 等 运 动 项 目 ， 纷 纷 向 国 航

致 电 。2019 年 6 月 ， 随 着 国 航 开 始 实 行

20190601 版 行 李 标 准 ， 包 括 滑 雪 用 具 、

冰 球 用 具 、 高 尔 夫 球 包 等 在 内 的 多 种 体

育 器 材 不 再 征 收 超 尺 寸 行 李 费 。 比 利 白

肯 定 了 国 航 的 这 一 举 措 ， 也 因 为 国 航 的

“知错就改”让比利白相信，虽然中国的

体育文化较为薄弱，但整体上仍在向好发

展。

此次京张高铁征收雪板快运费一事已

在北京雪友圈发酵了数日。北京滑雪协会

主席李晓鸣希望铁路部门能够看到滑雪人

群的呼声，“京张高铁对于促进崇礼的发

展，对于带动北京、河北的滑雪运动的开

展是有重要意义的，我们应该更多的站在

雪友的角度，降低雪友的滑雪门槛，让冬

奥专列更好的发挥效益。”

以打造滑雪小镇为目标的崇礼，对于

北京 这 个 全 国 最 大 的 滑 雪 人 口 聚 居 地 有

着 巨 大 依 赖 。 著 名 体 育 学 者 易 剑 东 ， 曾

在 滑 雪 运 动 发 达 的 瑞 士 看 到 过 这 样 的 景

象 ， 为 了 方 便 滑 雪 人 群 参 与 滑 雪 运 动 ，

当 地 推 出 了 供 滑 雪 人 群 免 费 使 用 的 公 交

线 路 ， 这 是 旅 游 部 门 、 公 共 服 务 部 门 、

雪 场 、 企 业 等 之 间 建 立 的 稳 定 的 、 互 助

的 、 共 享 的 服 务 体 系 平 台 。 易 剑 东 认

为 ， 对 于 中 国 来 说 ， 体 育 的 发 展 需 要 建

立 一 个 完 备 、 共 享 的 、 互 惠 互 利 互 荣

的 、 全 社 会 参 与 的 体 育 产 业 体 制 和 机

制 ， 体 育 产 业 如 果 没 有 外 部 体 系 的 支

持 ， 是 非 常 难 得 到 发 展的。此次京张高

铁征收雪板快运费一事引起了很大争议，

是我们有些部门进行反思的一个契机——

要避免割裂的、各自为政的机制。

本报北京 11 月 16 日电

带雪板乘高铁费用翻倍引发争议的背后

中青报·中青网记者 梁 璇

如 果 人 的 泪 腺 有 个 阀 门 ，2004 年 11
月 14 日 的 不 眠 之 夜 就 是 不 会 生 锈 的 开

关，即便过了 16 年，仍能轻易操控着张

晶的眼泪。

“ 那 天 是 我 们 中 国 女 子 冰 球 队 冲 击

2006 年 都 灵 冬 奥 会 的 最 后 一 场 资 格 赛 ，

也 是 我 作 为 运 动 员 第 3 次 向 奥 运 会 发 起

冲击。”这是国家女子冰球队前队长张晶

“不能提”的一场比赛。因为最后时刻的

“ 黑 色 6 秒 钟 ”， 近 在 咫 尺 的 奥 运 会 瞬 间

变得远在天边。每 次 忆 起 ， 这 位 眉 骨 被

撞 开 都“ 意 识 不 到 ”的 冰 球 女 将 眼 眶 里

就 会 迅 速 涌 起 泪 水 ， 仓 促 得 总 让 她 的

手 处 于 寻 找 纸 巾 的 慌 乱 中 ， 无 论 在 人

来 人 往 的 咖 啡 厅 还 是 北 京 冬 奥 组 委 搭

建 的 宣 讲 台 。

1998 年 日 本 长 野 冬 奥 会 ， 女 子 冰 球

被 列 入 正 式 的 冬 奥 会 项 目 ， 中 国 队 取 得

第 4 名 ， 成 为 目 前 中 国 女 子 冰 球 项 目 最

好 的 成 绩 。 可 赛 场 上 的 佳 绩 很 难 抵 得 过

现 实 —— 当 时 我 国 的 冰 球 主 要 在 东 北 地

区 开 展 ， 开 销 大 、 不 易 出 成 绩 ， 冰球成

为 各 地 主 管 部 门 裁 减 的 优 先 项 目 。 这 一

上世纪 80 年代还兴盛的项目在十几年间

便 迅 速 收 紧 ， 可 供 选 择 的 队 员 十 分 有

限。“我们刚有外教时，他不相信我们只

有 20 多 人 ， 后 来 把 能 拉 来 的 人 都 拉 来

了 ， 也 就 40 多 人 。” 张 晶 记 得 ， 长 野 冬

奥 会 后 ， 一 批 老 队 员 离 队 ， 新 老 交 替 带

来的窘困空前，到 2002 年盐湖城冬奥会

时 ， 曾 离 奥 运 奖 牌 “ 那 么 近 ” 的 中 国 女

子冰球队仅获得第七名。落差之下，“一

撮 人 坚 持 顶 着 ， 就 为 了 4 年 后 再 上 一 次

奥运会赛场”。

冲 击 2006 年 都 灵 冬 奥 会 资 格 的 最 后

一 场 较 量 是 面 对 瑞 士 队 。 此 前 ， 中 国 队

先 后 战 胜 了 法 国 队 和 挪 威 队 ， 并 以 净 胜

球 的 优 势 力 压 瑞 士 队 ， 位 列 小 组 第 一 。

这场，她们只要打平对手即可进军都灵。

中 国 队 在 本 组 中 世 界 排 名 最 高 ， 并

且在 2004 年世锦赛中曾以 6∶3 战胜过瑞

士队。“这场比赛我们充满了信心，可比

赛 并 不 像 预 想 的 那 样 。” 张 晶 眉 头 紧 皱 ，

攒 着 不 甘 和 不 解 。 比 赛 最 后 时 刻 ， 双 方

战成 2∶2 平，当中国队员都觉得出线已

成定局时，意外出现了：离比赛结束还剩

4 秒 钟 ，场 上 出 现 了 死 球 ， 裁 判 吹 哨 了 ，

可场外计时裁判没有停表，“就在我们欢

呼 胜 利 的 时 候 ， 瑞 士 队 教 练 提 出 质 疑 ，

经 过 商 议 ， 裁 判 把 时 间 倒 拨 回 去 10
秒。”张晶没想到，重新开球后，瑞士队

克 劳 蒂 亚 立 马 远 射 破 门 ， 把 比 分 定 格 为

3∶2，“我们输了，我们失去了冬奥会的

入 场 券 ”。 有 人 失 声 痛 哭 ， 有 人 质 疑 裁

判 ， 有 人 呆 坐 在 冰 上 默 默 流 泪 ， 张 晶 的

脑 子 一 片 空 白 ， 死 死 地 盯 着 大 屏 上 那 刺

眼 的 比 分 ， 不 敢 相 信 这 几 秒 钟 发 生 的 变

局，“我被伤透了”。

赛 后 ， 中 国 队 主 教 练 保 罗 对 最 后 时

刻 的 计 时 提 出 异 议 ：“ 其 实 应 该 退 回 4
秒，但裁判却退回了 10 秒。中国队就输

在这错误的 6 秒钟里。”正是这 6 秒，中国

女子冰球队一脚踩空，从大喜跌入大悲，

梦想 破 碎 得 “ 毫 无 征 兆 ”， 碎 片 散 在 张

晶 心 底 无 法 清 扫 。 从 12 岁 开 始 打 冰 球

起 ， 张 晶 从 没 想过离开，“这是第一次想

离开了”。

2007 年 ， 她 作 出 了 所 有 人 都 不 理 解

的一个决定，放弃留在专业队当教练的机

会，赴北京到业余俱乐部做起了青少年的

基础培训。“你不能扔了铁饭碗。”张晶记

得 ， 无 数 人 跟 她 强 调 她 “ 饭 碗 ” 里 的 一

切：固定工资、医保、养老⋯⋯“尤其对

女 同 志 ， 稳 定 最 重 要 ”。 但 在 她 的 世 界

里，“我可以不确定很多事，但很确定没

有 多 少 人 知 道 冰 球 ， 我 只 想 作 出 点 儿 改

变，尤其是孩子，女孩子。”她记得，“那

时中国女子冰球注册人员不过 100 人，国

际 上 的 那 些 冰 球 强 国 注 册 人 数 都 是 几 千

人 、 上 万 人 ， 远 远 超 越 我 们 。” 她 很 清

楚，想从“第四名”走上领奖台可不是一

步之遥，“只靠少数人太难了”。

张 晶 自 认 “ 从 来 不 是 一 个 果 断 的

人”，但在这件事情上，她非常果断，“冰

球确实让我更加勇敢”。可勇敢不等于莽

撞，即便做青少年培训，东北也比北京更

具群众基础，“当时，东北打冰球的孩子

大多想直接进入专业队，但我想找一条不

同 的 路 径 ， 希 望 教 育 跟 体 育 能 同 步 发

展”。她至今对上世纪 90 年代去加拿大高

校里打友谊赛印象深刻，专业啦啦队、观

众 山 呼 海 啸 、 举 着 五 星 红 旗 来 助 威 的 华

人 ，“ 对 手 水 平 很 高 ， 更 让 人 惊 讶 的 是 ，

她们依然在上学。”此后，每逢有出国比

赛的机会，她总会找中国观众问当地冰球

的状况，“每个学校里都有几支不同水平

的 队 伍， 冰 场 里 很 多 那 么 点 儿 的 孩 子 ”。

她用手比了个到大腿的高度，“我 12 岁以

前都不知道冰球是什么”。

对比带来了更多思考，“想在一个项

目上真正达到一定高度，不能没有文化学

习，也只有这样，才可能真正让更多人能

参 与 冰 球 。” 张 晶 只 身 到 北 京 ， 从 “ 白

纸”绘起，在她印象中，当时在北京喜欢

滑 冰 的 人 不 少 ， 可 对 冰 球 的 认 识 非 常 简

单 ，“ 商 业 冰 场 在 节 假 日 偶 尔 有 冰 球 表

演，引得楼上楼下很多人围观。”凭此前

的运动经历，找到落脚的冰场并不难，也

不愁没孩子来学冰球，但让张晶困扰的是

女孩少之又少，“几年下来，零零星星有

几个，因年龄差别较大始终无法组队，不

少女孩子都散在男队里，这种状况延续了

六七年。”

后来，北京市冰球运动协会成立北京

市青少年女子冰球队，虽然只有十几个不

同 年 龄 段 的 孩 子 ， 但 张 晶 也 找 到 了 “ 圆

梦”的可能，她成为队伍的教练，“得了

病似的”把冰场周边的学校跑了遍，一看

到小女孩，就先问人家多大了？爱不爱打

冰球？注册了没有？“大家都笑我得了职

业病。”可她乐在其中，“因为冰球对小丫

头们的改变是全方位的，她们能收获比同

龄人更多的自信、坚强和勇敢，或许会更

成熟，这种成熟体现在对事情的判断和认

知上，这对女孩很重要。”

2019 年 ， 张 晶 带 北 京 队 第 一 次 参 加

第二届全国青年运动会。第一场比赛快结

束 时 ， 场 上 比 分 是 3∶3。 当 年 中 国 队 和

瑞士队打成 2∶2 的一幕瞬间闯进她的脑

海，“压抑多年的情绪和不甘心一下子涌

出来”，张晶露出疯狂的一面，声嘶力竭

地向小队员喊着：“加油”、“胜利”！“队

员 也 真 是 拼 了 ， 最 后 的 比 分 是 4∶3， 我

们赢了组队后的第一场胜利。”回想起自

己当时的心态，她坦言：“孩子们只是单

纯地想取得胜利，但我除了想让她们赢，

更 不 愿 让 我 当 年 的 遗 憾 在 她 们 身 上 重

演。”她小心翼翼地撕开过旧创，“现在来

看 ， 我 们 当 年 其 实 是 提 前 把 胜 利 放 兜 里

了，可世界上没有必然的赢。”

5 场比赛结束，这支业余选手组成的

队伍拿到了亚军，张晶又哭了，“我看到

了希望。”她掰着手指头数了数，当年在

场上经历了“黑色 6 秒钟”的队员几乎都

没离开冰雪运动，大家在各自的岗位上都

盼着能有更年轻的女孩能披上国家队的战

袍，站到冬奥会赛场上实现她们当年没有

实现的梦想，“我的学生里，哪怕有一个

能站在奥运赛场，我所做的一切都是值得

的。”

张晶发自内心地羡慕现在的孩子。她

向中青报·中青网记者坦言，如果有超能

力，她希望把 20 多岁的自己变到这个时

代，“我能专注打球，还不会错过校园生

活，最重要是北京冬奥会是再好不过的机

会，我想把缺失的东西补一下”。可如果

超 能 力 只 能 用 一 次 ， 她 毫 不 犹 豫 地 回 到

16 年前的 11 月 14 日，“一定要调回那 10
秒钟，绝不让它出现”。
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“6 秒钟”的梦魇和一辈子的冰球梦

中青报·中青网记者 郭 剑

11 月 15 日深夜，广州恒大队战术核心

保利尼奥确认自己伤重无法随队奔赴卡塔

尔征战亚冠联赛。按照原定计划，广州恒大

队将于 11 月 18 日凌晨由广州包机前往多

哈（其第一个对手马来西亚柔佛 DT 队被

该国安全委员会以防疫为由驳回出境申请

而退赛），此前租借至河北华夏幸福队的高

拉特“压哨”进入广州恒大队亚冠名单。

“我的伤势已无法支持我继续余下的

比赛，必须停下来治疗。今年以来，我饱受

左腿股直肌伤病影响，时常缺席球队的训

练课，同时要服用止痛药才能坚持比赛，这

让我非常沮丧和懊恼。现在，球队队医以及

我的私人医生都告诉我，如果不立刻进行

系统治疗，这一伤病将严重影响我之后的

职业生涯。”保利尼奥的公开声明表示，“经

过与主教练、俱乐部再三沟通商量，我们被

迫作出一个令人遗憾的决定：我将不随队

参加亚冠联赛，并马上开始接受医生的治

疗和康复计划，确保以一个健康的身体和

良好的状态投入明年的联赛。”

11 月 12 日 ，中 超 联 赛 在 苏 州 赛 区 落

幕，封闭了 33 天（第二阶段）的广州恒大、

北京国安、上海上港、上海申花 4 支亚冠球

队只能休息 4 天，便要前往多哈在另一个

封 闭 环 境 征 战 亚 冠（赛 会 制 ，15 天 6 场 比

赛），球队的辛苦可想而知。

但亚冠联赛不能不去，亦不能应付了

事——对于在足球外交层面屡屡吃亏的中

国足球而言更是如此，因此 4 支中超球队

仍然全主力出战，力争在这个特殊的赛季

展现出中国足球难得的好形象。

上海上港队方面，阿瑙托维奇返回奥

地利赴国家队报到，胡尔克、奥斯卡、洛佩

斯、穆伊 4 大主力随队出征；上海申花队更

是 召 回 所 有 6 名 外 租 球 员 ，金 信 煜 、钱 杰

给、姆比亚、莫雷诺均可在亚冠出场；北京

国安队除巴坎布回到国家队征战非洲杯预

选赛，奥古斯托、比埃拉、费尔南多和金玟

哉等外援主力也会随球队于北京时间 11
月 17 日凌晨包机出发。

“俱乐部都在反映打亚冠联赛非常困

难，但我跟俱乐部讲，去（卡塔尔打亚冠）困

难很大，但不去的话，后果很严重，会影响

我们和亚足联的良好合作关系，会给中国

足球带来后遗症。”中国足协主席陈戌源上

周接受中青报·中青网记者采访时说，“更

何况我们国家现在抗疫取得重大成就，各

行业的复工复产都取得很好的成果，如果

不去的话，也有可能损害国家形象。”

牺牲中国足协和俱乐部的“小我”利

益确保亚冠联赛顺利进行，是中国足协争

取明年承办 2022 卡塔尔世界杯亚洲区预

选赛 40 强赛 （甚至 12 强赛） 的最重要筹

码——为尽早成为世界杯决赛圈球队，国

家体育总局在 2018 年便已确认“体育系

统三大任务”：备战 2020 东京奥运会、备

战 2022 北京冬奥会、备战 2022 卡塔尔世

界杯。

在中国将单项体育赛事与奥运会相提

并论，可见足球地位之高。受疫情影响，

亚足联上周刚刚作出初步决定，卡塔尔世

界杯亚洲区预选赛 40 强赛剩余比赛（4 轮）

要在明年 3 月和（或）6 月国家队比赛日进

行——按照国际足联赛历，3 月的 2 个国家

队比赛日是 3 月 25 日和 3 月 30 日，6 月的 2

个国家队比赛日是 6 月 3 日和 6 月 8 日，但

从目前情况分析，40 强赛剩余 4 轮赛事有

极大概率会采用类似今年中超联赛一样的

赛会制集中进行。这样的安排表明，3 月或

者 6 月，亚足联要召集所有球队按照各自

分组进入指定赛区在短时间内完成 40 强

赛。中国足协已经明确表态，将尽最大努力

争取承办至少本组的 40 强赛赛事（中国队

与叙利亚、菲律宾、马尔代夫、关岛 4 队同

组），以便为国足提供最为周到细致的保障

服务。

“如果 40 强赛是赛会制，那么我们肯

定会申请在中国办赛。”陈戌源说，“中超联

赛 为 我 们 提 供 了 疫 情 期 间 办 赛 的 宝 贵 经

验，我们全力争取。”

事实上即将到来的亚冠联赛几乎全盘

照搬了中超联赛的封闭办赛模式：抵达多

哈的亚冠相关人员必须第一时间接受核酸

检测，封闭区人员每 3 天一测，中超 4 支球

队（每支球队总人数均超过 50 人）进驻同

一家酒店，酒店保证每支球队有足够的、完

全属于自己的客房、进餐区域及活动空间。

“亚足联用了我们中超的防疫方案，卡

塔 尔 当 地 也 给 球 队 提 供 了 单 独 封 闭 的 酒

店，来保障安全。中国足协有一个工作组已

经到了多哈，他们负责帮助俱乐部与亚足

联、赛区组委会进行沟通、协调。”陈戌源

说，“我们和亚足联有很好的沟通，亚足联

把比赛‘推迟’到 11 月 18 日进行，已经是根

据我们的赛程作出了让步。”

从 40 强赛突围晋级 12 强赛是国足冲

击卡塔尔世界杯的“底线”，因此中国足协

明年最主要工作，就是尽最大努力保证国

足出现在 12 强赛之中：12 强赛暂定在 2021
年 6 月 40 强赛结束之后抽签，比赛从 9 月

开始至 2022 年 3 月结束，如无特殊情况，12
强赛将恢复主客场制方式进行。半年打完

10 轮 12 强赛意味着球迷每个月都可以看

到国家队的赛事——国足还从未面临过如

此长时间、持续性的严峻考验。
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力拼亚冠，亦为国足“护航”

中国足协展开“足球外交”布局 40 强赛

2019 年 12 月 30 日，乘坐 G8811 次列车抵达太子城站的滑雪爱好者拖着滑雪装备下车。 人民视觉供图

张晶率北京队在二青会上取得佳绩。
张 晶供图

从国家女子冰球队前队长到北京青少年
女子冰球队主教练，张晶希望让更多女孩走
上冰场。 张 晶供图

上海申花队抵达多哈，球员在机场身穿防护服。 上海申花俱乐部供图


